



**SANTIAGO.-** El Coronel de la Policía, José Miguel Betances Ureña, Peter Ferbel Director del Departamento de Arqueología del Archivo Histórico, Osiris García, Relacionador Público del Ayuntamiento de esta ciudad junto a Cristobalina Zaiz, representante de la Regional de Educación. Luego se observa parte del público presente en la Conferencia sobre la "Plaza Ceremonial y Petroglíficos de Chacuey Hacia el Siglo XXI" Indígena. (Fotos LISTIN DIARIO: José Rodríguez).

## ARCHIVO Y AYUNTAMIENTO

# Organizan conferencia sobre Plaza Indígena Chacuey

Por Michelle Cohen

**Santiago.-** El Archivo Histórico de Santiago y el Ayuntamiento de esta ciudad organizaron una conferencia sobre "La Plaza Indígena y Petroglíficos de Chacuey Hacia el Siglo XXI", para proponer la construcción de un museo de petroglíficos en la comunidad de Partido en Dajabón.

La apertura del acto estuvo a cargo del síndico José Enrique Sued y Osiris García, quienes hicieron énfasis en el esfuerzo que vienen realizando los miembros del Archivo Histórico de Santiago, en la preservación de las ruinas arqueológicas en la región.

De igual forma, señalaron el compromiso que deben tener todas las autoridades del país para conservar nuestros monumentos históricos de origen pre-colombinos, poniendo de relieve la plaza indígena ubicada en el paraje de Partido en la línea fronteriza.

La panorámica sobre el significado del tema fue expuesta por el arqueólogo del Archivo Histórico, Peter Ferbel, quien en compañía de otros arqueólogos llegaron a la conclusión de la importancia que de establecer este tipo de museo arqueológico en Chacuey, pues es una comunidad donde ori-

ginalmente hubo una plaza ceremonial Taína, donde existen aún gran cantidad de yacimientos petroglíficos grabados por los indígenas, que hacen alusión a figuras humanas, animales, flores y diversas representaciones geométricas.

El panel tuvo la destacada participación de William Keegan, profesor de la Universidad de Florida, quien es una autoridad en el campo de la Arqueología Caribeña. Al agotar su turno presentó diapositivas que muestran las Islas Lucayas como un centro astronómico que hubo en Chacuey.

Otros de los puntos que se tocaron en la

conferencia sobre el tema fue la destrucción de la cual está siendo objeto la plaza indígena mencionada; que ha generado preocupación dentro de su comunidad, quienes han hecho un llamado para consentizar sobre la trascendencia de histórica y cultural de los restos petroglíficos.

El Archivo Histórico de Santiago con el apoyo del Departamento de Educación, ha programado otros cursos y talleres donde participan profesores de historia y ciencias sociales con el propósito de mejorar la sociedad a través de la enseñanza de la historia y la cultura.